

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. *L'avis de discontinuation doit être donné par écrit*, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instrumens d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1. PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparens-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la semaine : Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec; cinq anciens élèves du Collège de Ste-Anne ont été ordonnés prêtres, dont trois natifs de la paroisse de Ste-Anne de la Pocatière.—Soirée littéraire, dramatique et musicale donnée au Collège de Ste-Anne, à l'occasion du Supérieur de cette institution, le Révd M. Chs Trudel, V. G.
Causerie Agricole : Culture de la pomme de terre.—Variétés.—Nature du terrain convenable à la culture de la pomme de terre.—Préparation du sol.—Labours.—Engrais.—Plantation et mode de plantation.
Sujets divers : L'œuvre de la colonisation; appel du Révd M. A. Labolle, en faveur de cette œuvre.—Les animaux aux pâturages et précautions à prendre à l'égard des prairies.—Le perchoir à poules.
Choses et autres : Touffes d'herbes dans les prés.—La culture des fraises.
Recettes : Le chancro sur la langue du cheval.—Barbillons chez le cheval.

Cercle agricole de St-Justin (comté de Maskinongé).—Nous remercions bien sincèrement M. le président du Cercle agricole de St-Justin, pour la demande qu'il nous fait de sept abonnements à la Gazette des Campagnes. M. le président nous écrit : "Notre cercle fonctionne très bien, et je puis vous affirmer qu'il a déjà fait un bien immense dans notre paroisse, quoi qu'il ne compte encore que six mois d'existence. Prêchez en faveur des cercles agricoles, et croyez-moi vous ne perdez pas votre temps. Nous suivons votre Gazette des Campagnes avec intérêt : elle nous est d'un grand secours."—Cette appréciation nous encourage et nous venge des déboires que nous subissons d'ailleurs.—Comptez, M. le Président, sur notre faible concours; et ce concours vous est d'autant plus acquis, qu'aujourd'hui plus que jamais nous sentons la nécessité d'une union forte et compacte de la classe agricole si nous voulons sauvegarder nos intérêts les plus chers. Soyons unis, et nous serons forts.

REVUE DE LA SEMAINE

Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec.—Samedi, le 7 juin, Mgr Dominique Racine, évêque de Chicoutimi, a fait les ordinations suivantes, à la Basilique Notre Dame de Québec :

Au sous Diaconat.—MM. Edmond Verret, Henri Defoy, Auguste Vézina, acolytes de l'archidiocèse de Québec; M. Octavien Turgeon, acolyte du vicariat apostolique de Nebraska.

A la Prêtrise.—MM. Joseph-Alphonse Feuilletault, Clément Leclerc, Joseph-Marie-Alphonse Genest, Siméon Hubert Lessard, François-Xavier Laplante, Joseph-Théophile Turcotte, Patrice Sarsfield O'Ryan, Arthur-Gaudiose Brousseau, Hyppolite Bernier, Théophile Trudel, Philigone Lemay, Isidore-Grégoire Doblais, Joseph Richard, Henri-Alfred Dionne, Auguste Ouellet, Charles Gagné et Luc Lévêque (ces cinq derniers anciens élèves du Collège de Ste-Anne), tous diacres de l'archidiocèse de Québec; M. Jean-Casimir Drolet, diacre du diocèse d'Outaouais; M. Thomas Cullen, diacre du vicariat de Nebraska.

M. Doblais était autrefois Frère de la Doctrine Chrétienne; il a quitté cette communauté qu'il avait édifiée par sa grande piété et dont il était un des sujets les plus marquants par ses talents et ses hautes connaissances, pour se livrer à l'étude de la théologie au Collège de Ste-Anne, en même temps qu'il y professait l'anglais, l'arithmétique et la calligraphie.

MM. Luc Lévêque, Joseph Richard et Alfred Dionne sont natifs de la Paroisse de Ste-Anne de la Pocatière. M. Luc Lévêque, fils de M. Pierre Lévêque, cultivateur; M. Joseph Richard, fils de M. François Richard, cultivateur, et deuxième prêtre qu'il compte dans sa famille, M. Alfred Dionne, fils de l'Honorable M. Elizée Dionne, Conseiller Législatif, et aussi deuxième prêtre dans sa famille.

Mardi matin les Révds MM. Alfred Dionne, Joseph Richard, Isidore Doblais et Luc Lévêque, disaient en même temps, et à chacun des quatre autels, la messe